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Следующий номер 
«Вечернего Ставрополя» 

выйдет в четверг, 20 октября.

Службе доставки редакции газеты 

«ВЕЧЕРНИЙ СТАВРОПОЛЬ» 

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,

проживающий в районе улиц 
Декабристов, Пригородной, 

Щорса, Белорусской.
Работа в утренние часы, может 

носить характер подработки, опла-
та сдельная.

Рассматриваются любые канди-
датуры, в том числе пенсионеров.  

Тел.  23-66-68.

Службе доставки редакции газеты 

«ВЕЧЕРНИЙ СТАВРОПОЛЬ» 

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,
проживающий в районе улиц 
Ленина, Мира, Маяковского. 

Работа в утренние часы, может 
носить характер подработки, опла-
та сдельная.

Рассматриваются любые канди-
датуры, в том числе пенсионеров.  

Тел.  23-66-68.

В заключительный день 53-го фестиваля «Музыкальная осень Ставро-
полья» состоялся концерт духового оркестра Ставропольского краевого 
колледжа искусств под управлением Алексея Алексеевича Хуторенко.

Коронавирус 
никуда не ушел
Сейчас на Ставрополье забо-

леваемость коронавирусной ин-
фекцией снизилась в два раза. 
Об этом рассказала начальник 
отдела анализа эпидемиологи-
ческой обстановки министерства 
здравоохранения края Любовь 
Дмитриенко.

Спикер отметила, что чаще 
всего коронавирусом болеют 
дети до 1 года и пенсионеры в 
возрасте от 65 лет. Данная ка-
тегория граждан очень уязвима, 
поэтому им следует соблюдать 
все эпидемиологические меры 
предосторожности в виде масок 
и антисептиков. Но пренебрегать 
своей безопасностью не должны 
также и другие слои населения.

По словам Любови Ивановны, 
сейчас на Ставрополье нет новых 
штаммов инфекции. В регионе 
преобладает омикрон, который 
действует как ОРВИ. Всего три 
тяжелых случая было зафиксиро-
вано за прошедшую неделю. 

Однако это не значит, что не 
следует проходить вакцинацию. 
Не надо также ждать, когда за-
кончится действие сертификата. 
Из-за этого сейчас снижается 
коллективный иммунитет. Спе-
циалисты отмечают, что спустя 
280 дней после  прививки или вы-
здоровления коронавирус наибо-
лее опасен для человека. Чтобы 
как можно больше людей смогли 
пройти вакцинацию, на Ставро-
полье в маленьких населенных 

экономика

НА СТАВРОПОЛЬЕ 
НАГРАДИЛИ ЛУЧШИХ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
В Ставропольском крае подве-
ли итоги десятого ежегодного 
конкурса среди предпринима-
телей «Бренд Ставрополья», 
организатором которого тра-
диционно выступает Торгово-
промышленная палата края. 

В торжественной церемо-
нии принял участие замести-
тель министра экономическо-
го развития Ставропольского 
края Сергей Гультяев. 

Участники мероприятия 
смогли не только познако-
миться, пообщаться, обме-
няться контактами, но и по-
участвовать в познавательных 
викторинах, получить при-
ятные подарки от партнеров 
конкурса, оценить демонстра-
цию моделей одежды ставро-
польских производителей. 

– Главная цель конкурса 
заключается в продвиже-
нии товаров и услуг нашего 
региона. Уверен, что имена 
победителей будут широ-
ко узнаваемы не только на 
Ставрополье, но и далеко за 
его пределами. Бренд – это 
мощный посыл потребителю, 
визитная карточка края, – от-
метил в своем поздравлении 
Сергей Гультяев. 

Напомним, цель конкурса 
– определить лучшие бренды 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства Став-
ропольского края в сфере 
производства и услуг, явля-
ющихся гарантами неизмен-
ного качества и устойчивого 
потребительского спроса. 
Конкурс по праву является од-
ним из инструментов продви-
жения предприятий Ставро-
польского края на различных 
рынках. Победитель получает 
право использования логоти-
па данного мероприятия на 
своей продукции и в реклам-
ных целях. 

В основу конкурса «Бренд 
Ставрополья» положены про-
фессиональная оценка орга-
низации экспертным сооб-
ществом и потребительская 
оценка узнаваемости, извест-
ности и предпочтения бренда. 
Напомним, что конкурс «Бренд 
Ставрополья» проводится с 
2012 года. За это время с го-
родского уровня мероприя-
тие существенно «выросло» в 
масштабах, а победителями 
конкурса становятся предста-
вители бизнеса, пользующи-
еся авторитетом и доверием 
не только у жителей края, но и 
всей страны. 

Последствия коронавируса и гриппа поможет 
победить медицинская реабилитация

пунктах начинают развертывать 
соответствующие медицинские 
пункты.

Гриппа 
на Ставрополье 
пока нет
Приход данного сезонного за-

болевания ожидают в середине 
января. Любовь Ивановна отме-
тила, что местные медики готовы 
противостоят гриппу. Она также 
сообщила, что сейчас уже привито 
порядка 600 тысяч ставропольцев.

Также в регион прибыла новая 
партия вакцины от гриппа, ко-
торая поможет достичь нужных 
показателей для создания кол-
лективного иммунитета. Поэтому 
местные жители могут смело идти 
на вакцинацию в поликлинику. 
Бесплатно укол сделают тем сло-
ям населения, которые работают 
с людьми. Остальным придется 
заплатить за прививку.

Медицинская 
реабилитация стала 
еще доступнее
На Ставрополье начала функ-

ционировать государственная 
региональная программа по ме-
дицинской реабилитации. В ее 
рамках жители края могут полу-
чить различные услуги после пе-
ренесенных заболеваний.

Специалисты отмечают, что 
большинство жителей Ставропо-
лья нуждаются в реабилитации. 
Ради этого и создали данную 
программу. Вид процедур и коли-

чество оказываемой помощи бу-
дут зависеть от степени тяжести 
перенесенного заболевания или 
операции. Это определяют сами 
медики. Первую часть реабили-
тации пациент может пройти в 
поликлинике. Для прохождения 
лечения в дневном стационаре 
человеку следует обратиться в 
краевой диагностический центр, 
Красногвардейскую районную 
больницу, региональный клини-
ческий многопрофильный центр 
или краевой лечебно-реабилита-
ционный центр. Отмечается, что 
во всех этих учреждениях прохож-
дение всех процедур бесплатно 
по полису ОМС.

Также врачи могут назначить 
пациенту вторую часть реаби-
литации. Жителю Ставрополья 
будет необходимо находиться в 

медицинском учреждении для 
круглосуточного наблюдения. 
Такие процедуры могут прово-
дить только три организации в 
регионе: городская больница 
Невинномысска, краевой лечеб-
но-реабилитационный центр и 
Красногвардейская районная 
больница. 

Сейчас в крае, по словам 
представителей минздрава Став-
рополья, в рамках действия про-
граммы осуществляют замену 
оборудования и обучение спе-
циалистов. Все это делается для 
того, чтобы в регионе пациенты 
смогли получить качественную 
реабилитацию. 

Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Фото 

из архива  редакции газеты 
«Вечерний Ставрополь». 

Коллектив Морской библиотеки под руководством Елены Рудневой 
5 октября пригласил всех желающих на концерт патриотической музы-
ки. Особенно активно на приглашение откликнулись ветераны Морс-
кого братства, частые посетители библиотеки имени Героя Советского 
Союза А.И. Бурмистрова. Многочисленные гости были приятно удив-
лены, увидев в зале полноценный состав духового оркестра. 

Преподаватель колледжа искусств Алексей Хуторенко подготовил 
со своим коллективом большую концертную программу. В основной 
состав духового оркестра вошли студенты 2 – 4-х курсов и педагоги 
духового отделения. 

Преподаватель высшей категории отделения оркестровых и удар-
ных инструментов колледжа и одновременно главный дирижёр ду-
хового оркестра имени Д.А. Осиновского Алексей Хуторенко подго-
товил с коллективом программу в двух отделениях. Песни военных 
лет – «Смуглянка», «Катюша» и другие были исполнены в интересных 
аранжировках и заставляли подпевать всех присутствовавших в зале. 
Вторая часть концерта раскрыла возможности духового оркестра, ис-
полнявшего сложные обработки, в основном попурри известных ме-
лодий. 

Алексей Алексеевич по окончании концерта отметил большие пе-
ремены, связанные с поступлением новых духовых инструментов в 
коллективы. Можно делать интересные программы, используя полно-
ценный состав оркестра. 

Елена Руднева отметила, что такое содружество с оркестром офор-
милось впервые в библиотечной практике. Можно сказать, что воз-
рождённая в новом формате библиотека прокладывает дорогу к не-
обычным формам работы с читателями. 

Студенты-оркестранты с интересом слушали рассказы ветеранов. 
Они поблагодарили Елену Рудневу, Алексея Хуторенко за возможность 
вновь слышать знакомые песни военных лет в прекрасном исполнении 
духового оркестра, звучание которого сопровождало поколение побе-
дителей на их жизненном пути.

Елена ДЕМИДОВА, 
член Союза журналистов РФ.Дирижер Алексей Хуторенко с духовым оркестром

«Музыкальная осень» в Морской библиотеке

В здании правительства края прошел брифинг представителей минис-
терства здравоохранения региона. На нем спикеры сообщили о борьбе 
с коронавирусом,  подготовке к приходу гриппа и о новой государствен-
ной региональной программе.
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Председатель думского коми-
тета обошла палаты, пообщалась 
с ранеными, провела прием по 
личным вопросам. Военнослужа-
щие просили помочь разобраться 
в документах и положенных им вы-
платах. Задавали вопросы по реа-
билитации, отправке в санатории. 
Некоторые вопросы касались их 
семей в регионах.

– Бываю в госпитале регуляр-
но. В нашем госпитале лежат ре-
бята из всех территорий страны. 
Всех выслушиваю, занимаюсь 
их вопросами. Всегда оставляю 
свои визитки с контактами. Прак-
тически каждый день ко мне про-

инфомрбюро

Для надежного снабжения газом 
исторической части Ставрополя
По информации из компании «Ставропольгоргаз», её 
специалисты завершили ремонт газораспределитель-
ной сети на улице Свободной в Октябрьском районе го-
рода Ставрополя. 

Перед началом пусконаладочных работ газовики прове-
ли тщательное обследование всей трассы газопровода на 
предмет её герметичности, а также проверили исправность 
сетей. Данная артерия обеспечивает «голубым топливом» 
жителей Октябрьского района краевого центра.

Как подчеркнул исполнительный директор акционерного 
общества «Ставропольгоргаз» Алексей Ткачев, этот важ-
нейший для Ставрополя газопровод получил повреждения 
после схода оползня. Понимая значимость объекта, специ-
алисты компании выполнили строительно-монтажные и пус-
коналадочные работы в кратчайшие сроки, успев полностью 
их завершить до начала отопительного сезона.

Семьи мобилизованных 
граждан получили поддержку
Работа по оказанию помощи продолжается. По поруче-
нию мэра Ивана Ульянченко все такие семьи взяты под 
патронаж.

Информация о том, что требуется близким мобилизо-
ванных и какие вопросы уже решены, в ежедневном режиме 
поступает главе Ставрополя.

С начала объявления частичной мобилизации необходи-
мая поддержка оказана уже 39 семьям. В частности, трое 
детей мобилизованных парней устроены в муниципальные 

детские сады, еще двоих малышей перевели в учреждения 
по месту жительства. Трое школьников теперь учатся неда-
леко от дома. Некоторые ребята устроены в секции по пла-
ванию, боксу, теннису, хоккею и другим видам спорта.

Есть также семьи, которым помогли оформить докумен-
ты на получение субсидий по оплате коммунальных услуг и 
выплату соцпособий. Муниципалитет помогает им решать 
и бытовые проблемы. Кому-то отремонтировали водовод, 
другим починили холодильник. По просьбам членов семей 
ставропольских бойцов бесплатно проводят техобслужива-
ние газовых приборов в квартирах.

– Администрация Ставрополя продолжит оказывать 
всестороннюю поддержку семьям мобилизованных, – под-
черкнули в мэрии.

На проспекте Кулакова 
высадили 120 платанов
Саженцы взрослые, высота каждого в пределах 2-3 
метров. Об этом рассказал в своем телеграм-канале 
глава города Иван Ульянченко.

К полезному эко-мероприятию присоединились предста-
вители районных администраций, курсанты института МВД 
и сотрудники полиции. Кроме того, в озеленении любимо-
го города участие приняли активисты, волонтеры и просто 
неравнодушные горожане. Благодаря совместным усилиям 
более 30 молодых рябин и берез появились в сквере на ули-
це Войтика, привокзальную площадь украсили еще порядка 
100 саженцев и декоративных кустарников, а в сквере возле 
школы № 8 высажен багрянник.

– В ближайшее время высадим деревья на Дзержинского, 
Ломоносова, Ленина, Морозова и в сквере у площади Ленина. 
Внутриквартальные пространства тоже не останутся без вни-
мания, до конца года все три района Ставрополя украсят боль-
ше 800 новых саженцев, – поделился планами Иван Иванович.

Около шести тысяч учеников 
примут участие 
во Всероссийской олимпиаде
Испытания в рамках школьного этапа Всероссийской 
олимпиады учащихся 2022/2023 учебного года им 
предстоит пройти уже на текущей неделе. 

В администрации города уточнили, что участники выпол-

нят задания по четырем предметам.

– Школьники покажут свои знания по китайскому языку, 

на дисциплину зарегистрировались всего около 70 учащих-

ся. Детям предстоит побороться на олимпиаде по матема-

тике, участвовать в ней пожелали более 4,3 тысячи детей. 

Как я уже говорил, этот предмет у ставропольских школьни-

ков самый популярный. К слову, олимпиада по математике 

пройдет на базе образовательного центра «Сириус». Всем 

ребятам удачи, – пожелал учащимся мэр Ставрополя Иван 

Ульянченко. 

На 19 октября заявлены испытания по итальянскому язы-

ку, принять в них участие решили три подростка. А 20 октяб-

ря пройдет олимпиада по физической культуре, на которую 

зарегистрировано 1490 человек.

С момента старта школьного этапа уже позади олимпиа-

ды по экономике, испанскому языку, праву и химии. Задания 

по химии дети решали также на базе «Сириуса».

Напомним, олимпиада среди школьников текущего учеб-

ного года проходит на базе муниципальных общеобразо-

вательных школ до 25 октября. Участие в ней принимают 

ученики 4 – 11-х классов. Исходя из набранных в результате 

прохождения испытаний баллов у ребят есть шанс предста-

вить свою школу на муниципальном уровне, который прой-

дет в следующем месяце. Победители городского уровня 

выйдут на региональный этап.

Участие в IV Федеральном форуме «Производи-
тельность 360» приняли более тысячи руково-
дителей органов государственной власти и об-
щественных объединений, крупных компаний из 
68 регионов Российской Федерации. Возглавил 
ставропольскую делегацию министр экономи-
ческого развития региона Сергей Крынин. 

Началось мероприятие с приветственно-
го слова Президента Российской Федерации 
Владимира Путина. Как отметил глава госу-
дарства, вклад участников национального 
проекта «Производительность труда» в рост 
валового внутреннего продукта приближается 
к 400 миллиардам рублей. 

Участники мероприятия подчеркивают, что 
форум объединил представителей российских 
органов государственной власти, обществен-
ных объединений, российских предприятий 
– лидеров построения производственных сис-
тем, основанных на принципах бережливого 
производства, а также предприятий – участни-
ков национального проекта «Производитель-
ность труда». 

В его программе прошли сессии по лучшим 
региональным и социальным практикам, а так-
же партнерские проекты для участников нацио-
нального проекта. На уникальной площадке для 
бизнеса участники обсудили актуальные воп-
росы с экспертами и представителями органов 
власти, обменялись опытом и начали сотрудни-
чество с сильнейшими компаниями страны. 

– Сегодня, в условиях работы на импор-
тозамещение, происходит трансформация 
экономики – создаются новые логистические 
цепочки, укрепляется сотрудничество меж-
ду отечественными предприятиями. Обмен 
лучшими практиками рационализации произ-
водства становится постоянным. Ставрополье 

Отопительный сезон постепенно стартует 
в муниципалитетах края. Но что делать, 
если батареи в квартире остались холод-
ными или внезапно остыли? И в целом – 
кто отвечает за погоду в доме? 

Напомним, федеральным законода-
тельством регламентировано, что ото-
пительный период должен начинаться не 
позднее дня, следующего за днем окон-
чания 5-дневного периода со средней 
температурой наружного воздуха не выше 
+8°C. Однако решение о подаче тепла 
принимают органы местного самоуправ-
ления, ориентируясь в первую очередь 
на погодные условия. В случае похолода-
ния глава округа может объявить о старте 
отопительного сезона и раньше, но важно 
учитывать долгосрочный прогноз погоды, 
ведь после пары холодных дней может на-
чаться «бабье лето». 

Нужно учитывать, что после объявле-
ния о начале отопительного сезона и даже 
после запуска котельных батареи в домах 
ставропольцев не потеплеют мгновенно. 
Запуск системы теплоснабжения – это 
сложный технологический процесс, в ко-
тором задействованы представители ре-
сурсоснабжающей организации, с одной 
стороны, и компании, управляющей мно-
гоквартирным домом (МКД), – с другой. 
Как показывает практика, сроки подачи 
тепла в квартиры после запуска системы 
могут составлять от 1 до 4 дней. 

Далее погода в доме будет во многом 
зависеть от того, насколько добросовест-
но управляющая организация подготовила 
к холодам комплекс устройств, обеспе-
чивающих бесперебойную подачу тепла в 
квартиры: котельных, внутридомовых се-
тей, тепловых пунктов, систем отопления, 
вентиляции. А после запуска системы 
отопления и подачи ресурса теплосетью 

представители УК должны провести в доме 
пусконаладочные работы, чтобы обеспе-
чить равномерную подачу теплоносителя. 

На старте отопительного сезона не-
редко бывают ситуации, когда, например, в 
одной из комнат квартиры батарея остает-
ся холодной. Проблема здесь может быть 
в «воздушной пробке» во внутридомовой 
системе теплоснабжения. Самое простое 
в этом случае – обратиться к жильцам са-
мой верхней квартиры: как правило, они 
знают, как устранить воздушную пробку. 
Либо сообщить о проблеме специалистам 
аварийно-диспетчерской службы, обслу-
живающей дом, или напрямую управляю-
щей организации. 

В случае любой нештатной ситуации на 
внутридомовых сетях теплоснабжения так-
же в первую очередь следует обращаться 
в аварийку. Специалисты должны быть го-
товы оказать помощь 24/7. Если проблема 
не решается, следует обращаться в управ-
ление Ставропольского края – государс-
твенную жилищную инспекцию. 

Прекращение теплоснабжения может 
произойти и по более серьезной причине, 
например, если произошел порыв тепло-
трассы во дворе многоквартирного дома. 
В этом случае аварию устранит теплоснаб-
жающая организация. Их в крае несколь-
ко десятков. Самые крупные – это ГУП СК 
«Крайтеплоэнерго» (телефон оперативной 
диспетчерской службы (8652) 74-18-91, 
также есть филиалы в территориях) и АО 
«Теплосеть г. Ставрополя» (телефон опе-
ративной диспетчерской службы 13-60). 
Круглосуточный телефон доверия 8(8652) 
29-66-40 работает и в министерстве ЖКХ 
Ставропольского края. Обращения прини-
маются и в официальных аккаунтах ведомс-
тва в социальных сетях. Для оперативного 
реагирования нужно указать точный адрес, 
Ф.И.О. и контактный телефон. 

Ольга ТИМОФЕЕВА: «Ни один раненый 
не должен остаться без нашей заботы» 

должают поступать обращения 
со всей России от участников 
спецоперации. Ни один раненый 
не должен остаться без нашей 
заботы. У кого-то есть вопросы 
по «боевым» выплатам, у кого-то 
по «президентским». Оперативно 
обращаюсь к главному военному 
прокурору Валерию Петрову, к ру-
ководству Минобороны России. 
Задают вопросы о выплатах мно-
годетным семьям, хотят помочь 
своим родителям. Каждый из нас, 
считаю, должен им помогать. И 
спасибо всем, кто это делает, – 
отметила Ольга Тимофеева.

Жители Ставрополя и края ста-

раются поддержать пациентов 
военного госпиталя, чтобы они 
быстрее поправлялись и реабили-
тировались после ранений. Ране-
ным передаются посылки и подар-
ки, пироги. 

Напомним, участники спецопе-
рации получили статус ветеранов 
боевых действий и соответствую-
щие социальные льготы. Дополни-
тельные льготы у членов их семей. 
Так, детям военнослужащих дали 
приоритетные права при поступ-
лении в вузы. Решен вопрос о кре-
дитных каникулах для участников 
СВО – кадровых военных и моби-
лизованных. В упрощенном по-

рядке, даже простым телефонным 

звонком, можно обратиться в банк 

и остановить или снизить размер 

ежемесячных платежей. Кроме 

того, для мобилизованных отме-

нены штрафы и пени за просроч-

ку оплаты услуг ЖКХ. За ними со-

храняются рабочие места, а также 

введен запрет на увольнение жен 

мобилизованных граждан.

Ольга Тимофеева, председатель Комитета Госду-
мы по развитию гражданского общества, член Цен-
трального штаба ОНФ, в очередной раз побывала в 
Ставропольском военном госпитале (филиале №1 

ФГКУ «1602 ВКГ» МО РФ). Здесь с самого начала 
специальной военной операции проходят лечение 
военнослужащие Вооруженных сил РФ, сюда до-
ставляют также бойцов народной милиции ЛДНР.

Чтобы дома было теплоЖКХэкономика

Делегация Ставропольского края 
на форуме «Производительность 360»

аккумулирует лучшие практики и вместе со 
специалистами регионального центра компе-
тенций ведет постоянную работу с предпри-
ятиями по внедрению инструментов нацпро-
екта «Производительность труда». Мы готовы 
поделиться своими наработками, а также ин-
тересуемся опытом коллег в области внедре-
ния бережливого производства, – отметил 
Сергей Крынин. 

Напомним, что национальный проект «Про-
изводительность труда» разработан в соот-
ветствии с указом Президента РФ Владимира 
Путина. Он включает федеральные проекты 
«Системные меры по повышению произво-
дительности труда» и «Адресная поддержка 
повышения производительности труда на 
предприятиях». Его цель – обеспечить пяти-
процентный ежегодный прирост производи-
тельности труда на средних и крупных пред-
приятиях несырьевых отраслей экономики. В 
Ставропольском крае реализация националь-
ного проекта началась в 2019 году, и на се-
годня его участниками стали 76 предприятий 
Ставрополья. 

Фото с официального сайта 
министерства экономического 

развития Ставропольского края.
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из официальных источников

На Ставрополье 
собрано более 
30 тыс. тонн 
плодово-ягодной 
продукции
Урожай слив превышает прошлогодний 
показатель в 1,6 раза.

В Ставропольском крае уборка плодов 
вошла в активную фазу. На сегодняшний 
день уже собрано более 30,3 тыс. тонн пло-
дово-ягодной продукции. Ежегодное рас-
ширение площадей закладки садов много-
летних насаждений позволяет наращивать 
объемы производства свежих фруктов и 
ягод, сообщили в минсельхозе региона.

Помимо традиционных яблоневых са-
дов, в крае расширяют закладку и других 
семечковых, а также косточковых культур. 
Так, в текущем году на товарное плодо-
ношение должен выйти первый в крае су-
перинтенсивный грушевый сад, который 
был заложен три года назад в ООО «Став-
ропольская фруктовая долина» города Не-
винномысска. 

Всего же по краю площадь под груше-
выми садами составляет 81 га, садовода-
ми убрано порядка 68% от плана. В общей 
сложности уже собрано 428 тонн этих пло-
дов, при средней урожайности 77,8 ц/га.

Хорошая динамика прослеживается и в 
выращивании сливовых культур. Аграрии 
региона убрали порядка 83% от плана, 
собрав более 1 тыс. тонн слив. 

«Одной из любимых плодово-ягодных 
культур, выращиваемых на Ставрополье, 
является слива. Она прихотлива к мик-
роклимату, поэтому опытные садоводы и 
агрономы стараются выращивать райо-
нированные формы, совершенствовать 
агротехнологические процессы. Совокуп-
ность этих усилий играет важную роль в 
плодоносности сливы. В настоящее время 
собранный урожай в 1,6 раза выше уров-
ня прошлого года на аналогичную дату», 
– отметила первый заместитель министра 
сельского хозяйства края Елена Тамбов-
цева.

Ежегодно отмечается рост интереса у 
ставропольских фермеров к садоводству. 
Это связано с благоприятным климатом 
региона для выращивания плодовых, а 
также благодаря вниманию губернатора 
Владимира Владимирова к отрасли. Толь-
ко в 2022 году на развитие садоводства в 

Губернатор Владимир Владимиров совершил рабо-
чую поездку по Ставрополю, в ходе которой оценил 
развитие материально-технической базы учрежде-
ний образования, а также сферы здравоохранения, 
и дал ряд поручений.

В числе осмотренных объектов – здание, в ко-
тором планируется разместить образовательный 
центр «Сириус». Оно расположено на улице Артема, 
площадь – 2,8 тысячи квадратных метров. Объект на-
ходится в хорошем техническом состоянии, не тре-
бует ремонта. В наличии современные инженерные 
и коммунальные сети, есть технические возможнос-
ти использования телекоммуникационного оборудо-
вания и подключения всех помещений к сети Интер-
нет. Расположенные в нем аудитории и лаборатории 
позволяют ежегодно обучать до 2,7 тысячи детей по 
семи образовательным направлениям подготовки, 
учитывающим специфику и потребности экономики 
Ставропольского края.

Планируется, что центр начнет работу уже в сле-
дующем году. На данном этапе ведется закупка обо-
рудования, мебели, а также подбор педагогического 
персонала.

– Президентом поставлена задача проект сочин-
ского образовательного центра «Сириус» тиражиро-
вать на все территории России. Ставрополье – один 
из первых регионов, где сегодня идет работа над ис-
полнением этого поручения. Планируем, что ставро-
польский «Сириус» заработает в нашем крае к 1 июля 
следующего года, – прокомментировал Владимир 
Владимиров.

Напомним, что создание «Сириуса», обозначенное 
в ежегодном послании губернатора края, является 
логичным продолжением развития на Ставрополье 
сети детских технопарков, в которой уже действуют 
три «Кванториума» и мобильный технопарк. В общей 
сложности в них занимаются более двух тысяч одарен-
ных юных ставропольцев.

Еще одним пунктом поездки стала городская дет-
ская клиническая больница имени Г.К. Филиппского. 
Глава края осмотрел медицинское учреждение и его 
территорию. Отдельное внимание было уделено опре-

делению площадки строительства отделения стацио-
нарной паллиативной помощи детям.

– Сегодня мы принимаем решение о строительстве 
центра паллиативной помощи на территории больни-
цы им. Филиппского. Мы должны создать все необхо-
димые условия для достойного медицинского обслу-
живания тяжело больных детей, – сказал губернатор. 

Также обсуждены вопросы ремонта фасада одного 
из отделений больницы, расширения вестибюля при-
емного покоя и монтажа лифтов в отдельных корпу-
сах.

В рамках поездки глава края осмотрел здание и пло-
щадку для возможного размещения на ней военно-пат-
риотического центра «Авангард». Отметим, что центры 
«Авангард» уже действуют в Пятигорске, Ессентуках, 
Невинномысске. В течение 2022-2023 гг. планируется 
открыть центры в Ставрополе и Кисловодске.

В феврале 2023 года ожидается завершение масш-
табной реконструкции лицея №38. В активной стадии 
внешние и внутренние отделочные работы, монтаж 
инженерных систем. Производится закупка оборудо-
вания и мебели.

Глава края актуализировал свое поручение о прора-
ботке вопроса соблюдения сроков ведения капиталь-
ного ремонта образовательных учреждений.

– Помимо намеченного ремонта 38 школ в 2022 и 
2023 годах, еще 84 школы мы запланировали к ремон-
ту в последующие годы. Всего же в долгосрочной пер-
спективе мы предполагаем довести число таких школ 
до 383. Важно, чтобы, вне зависимости от объема ра-
бот, ремонт всегда завершался в установленные сро-
ки, – отметил глава края.

К окончанию близится строительство детского сада 
на 300 мест по улице Алексея Яковлева в Юго-Запад-
ном районе Ставрополя. В возведенном здании идут 
фасадные и отделочные работы, монтируются инже-
нерные сети. Объект дошкольного образования пла-
нируется сдать в эксплуатацию в мае 2023 года.

Одним из пунктов рабочей поездки стало посеще-
ние строительной площадки нового корпуса Ставро-
польской детской краевой больницы. Здесь также ве-
дутся отделочные работы, монтаж системы отопления 
и подготовка к установке тяжелого оборудования.

ГОТОВНОСТЬ К ЗИМЕ ЖКХ 
СТАВРОПОЛЬЯ БЛИЗКА К 100%
МинЖКХ края контролирует ход подготовки ресурсоснаб-
жающих предприятий и муниципальных образований края к 
предстоящему осенне-зимнему периоду. Согласно данным мо-
ниторинга, готовность объектов жилищно-коммунального ком-
плекса Ставропольского края составляет 99,8%.

Готовность котельных и сетей теплоснабжения уже состав-
ляет 100%. Паспорта готовности к отопительному сезону теп-
лоснабжающие организации должны получить до 1 ноября. 

До 15 ноября свою часть работы должны выполнить орга-
ны местного самоуправления. В их задачи входит организация 
ремонта дорожного покрытия, подготовка спецтехники и го-
родского наземного транспорта к работе в зимних условиях и 
заготовка противогололедных материалов. 

– Специалисты министерства находятся на оперативной 
связи с ответственными лицами в ресурсоснабжающих пред-
приятиях и муниципалитетах. На сегодняшний день рисков по 
началу отопительного сезона нет. На случай нештатных ситуа-
ций, как и предписано регламентом, сформированы аварийные 
бригады, обеспечена работа четырех передвижных котельных, 
создан резерв из более чем 160 автономных источников элек-
троснабжения, – комментирует министр жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ставропольского края Александр Рябикин.

Напомним, решение о включении отопления принимают 
главы городских и муниципальных округов в зависимости от 
погодных условий. К настоящему времени начато отопление 
объектов социального назначения (детских садов, интерна-
тов, больниц и т.д.) в Ставрополе, Ессентуках, Кисловодске, 
Апанасенковском и Новоселицком округах. 

Для справки. В общей сложности планом подготовки к 
предстоящему отопительному сезону предусмотрен следую-
щий объем работ. Необходимо наладить работу 911 котельных 
и 1,4 тыс. километров теплосетей, из них – провести ремонт 
на 249 котельных, заменить 29 км ветхих тепловых сетей. К 
работе в осенне-зимний период готовят также водно-канали-
зационный комплекс края и электросетевое хозяйство: про-
филактические и ремонтные работы проводят на очистных 
сооружениях водопровода и канализации, более 18,7 тыс. 
км водопроводных и 2,6 тыс. км канализационных сетях, 15,5 
тыс. км электросетях и почти 6 тыс. трансформаторных под-
станций.

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ПО СТАВРОПОЛЮ

рамках госпрограммы Ставропольского 
края «Развитие сельского хозяйства» из 
двух уровней бюджета было выделено бо-
лее 511 млн рублей. Предоставленная в 
текущем году государственная поддержка 
садоводческим и питомниководческим ор-
ганизациям позволила возместить в сред-
нем до 63% затрат.

Напомним, что по итогам 2021 года 
Ставропольский край занимает шестое 
место среди регионов Российской Феде-
рации по валовому сбору плодовой про-
дукции.

Производство 
витаминной 
зелени динамично 
развивается 
на Ставрополье
В Ставропольском крае вместе с ово-
щами выращивают зеленные культуры 
на семена и для производства свежей и 
сухой зелени. 

За счёт холодостойкости и скороспе-
лости эти культуры можно выращивать на-
чиная с ранней весны, собирая несколько 
урожаев в год. 

Основное производство зеленных куль-
тур сосредоточено в Новоселицком, Бла-
годарненском, Грачёвском и Труновском 
округах. Аграрии в основном выращивают 
укроп и петрушку на семена, под них отве-
дено более 1,5 тыс. га. В этом году валовой 
сбор на семенные цели составил более 
711,9 т. 

Также из укропа на Ставрополье произ-
водят сухую зелень, в этом направлении 
работает ООО «Моя мечта»: в текущем се-
зоне с площади 239 га собрано 58,4 т.

– На территории края работают теплич-
ные комплексы, которые наладили кругло-
годичное производство салатных культур 
– рукола, шпинат, мангольд, мини-сала-
ты, которые особенно популярны в меж-
сезонье, зимнее время года, – отметила 
первый заместитель министра сельского 
хозяйства Ставропольского края Елена 
Тамбовцева.

Так, в посёлке Нежинский Предгорного 
округа несколько лет назад был реализо-
ван инвестиционный проект ООО «Долина 
Солнца» по строительству двух очередей 
современного тепличного комплекса об-
щей площадью более 12 га. Там на основе 

новых ресурсосберегающих технологий 
выращивают тепличные овощные культуры 
с целью их импортозамещения и увеличе-
ния урожайности: томаты и мини-салаты 
(руккола, мизуна салатная, шпинат, корн, 
мангольд, татцой, дуболистный салат). В 
настоящее время компанией произведено 
261,7 т зеленных культур.

Для тепличных хозяйств, занимающих-
ся производством овощей защищённого 
грунта с применением технологии досве-
чивания, предусмотрен новый вид госу-
дарственной поддержки. В 2022 году на 
эти цели в рамках государственной про-
граммы Ставропольского края «Развитие 
сельского хозяйства» предусмотрено 20,6 
млн рублей, средства доведены трем сель-
хозпроизводителям.

Губернатор Владимир Владимиров не-
однократно акцентировал внимание на 
поддержке реализации инвестиционных 
проектов в агропромышленном комплек-
се края, в том числе при строительстве 
и модернизации тепличных комплек-
сов, производящих овощи защищённого 
грунта и прочую овощную продукцию на 
протяжении всего года, что позволит по-
высить конкурентоспособность ставро-
польской продукции, снизить долю им-
портных овощей.

Площади 
под молодыми 
виноградниками 
на Ставрополье 
за последние 
четыре года 
выросли на 550 га
Развитию подотрасли способствует гос-
поддержка.

В Ставропольском крае за последние 
четыре года площади виноградных насаж-
дений в крае выросли на 550 га. В текущем 
году, по оперативным данным, убороч-
ная площадь винограда составит порядка 
4 тыс. га. Ежегодное расширение площа-
дей закладки молодых виноградников по-
ложительно сказывается на приросте объ-
ёма собранного урожая. 

В хозяйствах всех категорий уже убра-
но более 63% от плана, собрано 28,7 тыс. 
тонн. Это в 1,4 раза выше, чем на анало-

гичную дату в прошлом году. Средняя уро-
жайность – 114 ц/га, результат которой на 
уровне прошлого аграрного сезона. 

На сегодняшний день на Ставрополье 
убирают столовые сорта винограда Авгус-
тин, Кадрянка, Виктория, Аркадия и техни-
ческие сорта Бианка, Левокумский, Пода-
рок Магарача.

«Природно-климатические условия 
Ставрополья благоприятны для развития 
подотрасли. Росту урожайности способс-
твует и совершенствование агротехно-
логий. Кроме традиционной посадки, в 
некоторых хозяйствах используется ме-
тод уплотнённой посадки, которая поло-
жительно отражается на качестве виног-
рада», – отметила первый заместитель 
министра сельского хозяйства края Елена 
Тамбовцева.

Аграрии восточной зоны края наравне с 
другими вносят достойный вклад в обще-
краевую корзину, доказывая, что качес-
твенную продукцию можно выращивать 
даже в непростых климатических услови-
ях. Так, в посёлке Зункарь Нефтекумско-
го округа расположено одно из предпри-
ятий по выращиванию винограда ООО СХ 
«Опытный». 

«В нашей местности виноград в бук-
вальном смысле растёт на песке, но есть 
свои плюсы – спеет на две недели раньше, 
чем в других округах края, меньше под-
вержен болезням. Государство помогает 
в развитии хозяйства, недавно благодаря 
господдержке мы закупили виноградо-
уборочный комбайн, расширяем площади 
закладки виноградников на территории 
Нефтекумья», – поделился руководитель 
сельхозпредприятия Данил Киц.

Губернатор Владимир Владимиров ак-
центирует особое внимание на стимули-
ровании развития одной из перспективных 
отраслей в сельском хозяйстве – виногра-
дарстве. С этой целью в 2022 году в рамках 
государственной программы Ставрополь-
ского края «Развитие сельского хозяйства» 
на поддержку аграриев этого сектора пре-
дусмотрено свыше 104 млн рублей. Средс-
тва позволят компенсировать винограда-
рям часть понесённых затрат на закладку, 
уходные работы за молодыми виноградни-
ками и за плодоносящими по ряду направ-
лений, в том числе на приобретение поса-
дочного материала, обеспечение закладки, 
организацию питомников, производящих 
посадочный материал виноградных расте-
ний, закупленную сельхозтехнику и обору-
дование для виноделия.
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Надежда на авось 
и печальная 
статистика
Ряд специалистов высказы-

вают мнение, что нашей стране 
необходимо срочно и детально 
проработать новый проект эконо-
мических реформ. Речь идёт о та-
ких глобальных преобразованиях, 
которые случились в Китае и Син-
гапуре, а также в Германии пос-
ле Второй мировой войны. Если 
этого не произойдёт, то Россию 
ожидают неминуемые проблемы. 
Самые оголтелые пессимисты 
прогнозируют в обозримом буду-
щем ситуацию, подобную той, что 
была в лихих 90-х годах прошлого 
века с присущими ей чертами – 
стремительным темпом падения 
доходов населения и ростом без-
работицы. 

А вот если говорить о настро-
ениях простых россиян, то боль-
шинство из них демонстрирует 
позитивный настрой. Конечно, 
надежду на русский авось никто 
не отменял, но пора проанализи-
ровать и реальную ситуацию. 

Как утверждают специалисты 
фонда «Общественное мнение», 
для понимания нынешней ситуа-
ции в нашем государстве, прежде 
всего, нужно обратиться к статис-
тике. В настоящее время, по дан-
ным отчёта фонда вместе с циф-
рами аналогичного документа, 
представленного Центральным 
банком РФ, только три процента 
жителей страны не испытывают 
никаких материальных и финан-
совых проблем. Порядка двенад-
цати процентов граждан могут 
позволить себе всё, что им необ-
ходимо, за исключением дома или 
квартиры. 35 процентов россиян 
не могут позволить себе покупку 
бытовой техники, у 23 процентов 
людей, прошедших опрос, есть 
возможность приобретать про-
дукты, а вот обувь и одежду – нет. 
А восемь процентов населения и 
вовсе не имеет достаточно денег 
на покупку продуктов.

Опрошенные граждане утверж-
дают, что их жизнь сегодня стала 
дороже на 15-25 процентов. По 
официальным оценкам, уровень 
инфляции с начала текущего года 
составляет 12,5 процента. И ещё 
одна неутешительная статистика, 
опирающаяся на официальные 
данные Росстата. В нашей стра-
не всего за три месяца стало на 
три миллиона больше людей, на-
ходящихся за чертой бедности. 
А приближаются к этой «красной 
линии» или находятся на границе 
с ней порядка 60 процентов насе-
ления.

В чём причина спада 
экономики?
Минувший год, по данным Инс-

титута исследований и эксперти-
зы государственной корпорации 
развития ВЭБ РФ, был для эконо-
мики нашего государства успеш-
ным, а цифры показывали про-
фицит бюджета. Начало текущего 
года вплоть до второй половины 
февраля тоже было обнадёжива-

экономика

Прогнозы, ожидания, Прогнозы, ожидания, 
статистика и выводы статистика и выводы 
экспертовэкспертов

ющим. Но затем на процесс пов-
лиял целый комплекс факторов, 
крайне негативно сказавшихся 
на экономике. В их числе санк-
ции на поставки оборудования и 
технологий, отток зарубежного 
капитала и уход из нашей страны 
крупных иностранных брендов, 
разорение очень значительного 
количества представителей ма-
лого и среднего предпринима-
тельства, серьёзное снижение 
доходов граждан. Расходы госу-
дарства росли с высокой скоро-
стью, тут ещё эмбарго на постав-
ки нефти в Евросоюз внесло свой 
негативный вклад, и физический 
объём экспорта снизился на 90 (!) 
процентов.

Повлияло и то, что изначально 
в российский бюджет, конечно, 
не были заложены очень значи-
тельные расходы на специальную 
военную операцию на Украине. 
Военные аналитики считают, что 
конфликт в ближайшее время 
будет продолжаться, а следова-
тельно, и постоянные расходы 
сохранятся. Кроме того, к этому 
прибавилась необходимость фи-
нансирования мероприятий по 
частичной мобилизации, потреб-
ностям которой, как подчёркива-
ет премьер-министр Михаил Ми-
шустин, должно уделяться особое 
внимание. 

Таким образом, все самые не-
гативные для российской эконо-
мики тенденции сошлись вместе. 
Прогноз о том, что её ждёт впе-
реди, пытаются сделать многие 
учёные, но к единому мнению не 
приходят.

Мнение экспертов 
и три сценария 
развития
Аналитики подчёркивают, что 

в отношении Российской Феде-
рации введено непомерно много 
санкций. Речь идёт примерно о 
10 тысячах (!) их разновидностей. 
Это приводит к уменьшению ва-
лового внутреннего продукта на 
7-8 процентов, что, безусловно, 
влияет на снижение уровня жиз-
ни большинства россиян. Неко-
торые эксперты приводят в этой 
связи пример Ирана, который в 
конце 70-х годов минувшего века 
представлял собой прогрессивно 
развивающуюся восточную стра-
ну. Сегодня постоянные санкции 
и глобальная изоляция, безуслов-
но, изменили картину. 

Кроме того, экономисты гово-
рят о необходимости стратеги-
ческих решений, которые должна 
принять Россия в осложнённой 
санкциями экономической си-
туации. Ведь многие введённые 
сегодня ограничения окажут своё 
негативное влияние только в бу-
дущем.

Центральный банк Российской 
Федерации представил три воз-
можных сценария развития оте-
чественной экономики. Самый 
пессимистичный из них предпо-
лагает возможность мирового 
экономического кризиса и все-
общего застоя. В оптимистичном 
варианте речь идёт о выходе из 

рецессии российской экономики 
в следующем году. Документ Цен-
тробанка уже отправлен главе го-
сударства и кабинету министров, 
а также будет рассматриваться 
Государственной Думой.

Стратегический 
документ
Центральным банком Россий-

ской Федерации опубликован 
проект основных направлений 
единой государственной денеж-
но-кредитной политики на 2023 и 
период 2024 и 2025 годов. Стра-
тегический документ главного 
финансового регулятора приво-
дит возможные расклады в оте-
чественной экономике. Замести-
тель председателя Центробанка 
Алексей Заботкин с оптимизмом 
говорит о перспективном сни-
жении уровня инфляции. В этом 
году она находится на планке в 
12,5-15%, а к 2024-2025 гг. долж-
на снизиться до четырёх.

Что касается других прогно-
зов, то в Центральном банке 
страны считают, что к концу ны-
нешнего года отток капитала из 
нашего государства достигнет 
рекордного уровня и составит 
порядка 246 миллиардов руб-
лей. Это в три с лишним раза 
больше цифр минувшего года. 
А происходит такой процесс из-
за ухудшения, по оценкам инос-
транных корпораций, условий 
для инвестирования в отечес-
твенную экономику. Конечно, в 
первую очередь зарубежные ин-
весторы уходят из-за санкций, 
но это причина не единствен-
ная. Эксперты считают, что есть 
так называемое «общественное 
мнение». А расшифровывается 
оно так – иностранные компа-
нии вынуждены свернуть работу 
в России, так как, если этого не 
произойдёт, им угрожают бойко-
том по всему миру. В этой связи 
бизнесу проще оставить один 
рынок сбыта, нежели потерять 
все имеющиеся.

Аналитики акцентируют вни-
мание на словах Президента 
Российской Федерации в его 
обращении, когда он сказал о 
десятилетнем сроке, в течение 
которого экономика государс-
тва будет восстанавливаться до 
уровня минувшего года. Такой же 
период назвал и глава Сбербан-
ка Герман Греф, оговорившись, 
правда, что это займёт какое-то 
количество времени, если в отно-
шении экономической отрасли не 
будет предпринято никаких новых 
и активных действий и стратегий.

Возможные пути 
развития
Эксперты, приводя различные 

сценарии развития экономики 
Российской Федерации, предпо-
лагают давление на страну с по-
мощью санкций сроком в десять 
или пятнадцать лет. В частности, 
существует прогноз о неизбеж-
ном режиме внешних санкций и 
трёх возможных путях, по кото-
рым последует экономика наше-
го государства. 

Первый путь носит условное 
название «Автаркия», и, по мне-
нию аналитиков, вероятность 
его реализации составляет 13 
процентов. При таком варианте 

развития событий наша страна 
должна будет производить все не-
обходимое для развития на своей 
территории. И пусть это будет 
достигнуто даже путём серьёз-
ного снижения качества данной 
продукции как в потреблении, так 
и в эксплуатации. Данный сцена-
рий повлияет на снижение уровня 
жизни граждан. Он окажется для 
России единственным, если пос-
ледует вызванный дальнейшей 
эскалацией конфликтов с рядом 
недружественных государств 
переход страны к военной эко-
номике. Тем не менее эксперты 
называют такой сценарий в се-
годняшних обстоятельствах ма-
ловероятным.

Путь второй, который эконо-
мисты именуют «Институцио-
нальная инерция», имеет гораз-
до больший предположительный 
процент претворения в жизнь 
– 47%. Речь идёт о фактическом 
продолжении ситуации послед-
них пятнадцати лет. Это подде-
ржание максимально возможно-
го уровня макроэкономической 
стабильности, воплощение в 
жизнь инвестиционных проектов 
и оплата собственных финансо-
вых обязательств. При таком эко-
номическом сценарии реальный 
спад, который будет происходить 
в стране в течение нынешнего и 
следующего годов, а инвестиции 
будут тихо увеличиваться по 2,5 
процента ежегодно. При этом 
безработица вплоть до 2030 года 
останется на высоком уровне, в 
пределах шести процентов, а за-
работные платы, как и произво-
дительность труда, повышаться 
не будут. В данном контексте раз-
вития событий нашу страну ждёт 
неизбежное отставание от веду-
щих мировых экономик в таких 
показателях, как качество жиз-
ни, национальная безопасность 
и развитие технологий. Кроме 
того, будут созданы все условия 
для реанимации так называемой 
«серой экономики», той самой, 
что существовала в Советском 
Союзе в конце 1980-х. Также 
присутствует вероятность, что 
затяжная стагнация в развитии 
инфраструктуры может вызвать в 
отдельных территориях даже не-
которую напряженность.

Третий путь называют «Борьба 
за рост», и его вероятность оце-
нивается несколько ниже, чем 
второго варианта, но тоже очень 
значительно – в 40 процентов. 
По сути, это целевой сценарий, 
предложенный Центром макро-
экономического анализа и крат-
косрочного прогнозирования 
– ЦМАКП. При его воплощении 
в жизнь как раз и должна быть 
проведена долгожданная модер-
низация отечественной эконо-
мики. Предполагается, что при 
этом процессе органы власти и 
предпринимательское сообщес-
тво будут действовать совмес-
тно. При этом роль государства 
увеличится, но баланс удержат 
частные корпорации. Данный 
путь направлен на то, чтобы тех-
нологии заимствовались и был 
обеспечен активный выход на все 
возможные рынки. Всё это позво-
лило бы удерживать безработицу 
в пределах естественных 4-5 про-
центов, а доходы граждан росли 
бы примерно на 2,5-3,7 процента 
ежегодно. При таком развитии 

событий прогнозируется, что че-
рез пару лет Российская Феде-
рация достигнет предкризисного 
состояния.

По какому же пути экономи-
ческого развития пойдет наше 
государство, когда мы увидим 
рост, и увидим ли? Ответов на 
эти вопросы специалисты Центра 
макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования 
пока не дают. Можно лишь конс-
татировать, что благосостояние 
России весьма сильно зависит 
от количества экспорта, объёма 
внешнего спроса и от времени 
продолжения специальной опе-
рации на Украине. Ряд экспертов 
и вовсе утверждают, что длитель-
ный срок конфликта и постоян-
ное нахождение под санкциями 
недружественных западных го-
сударств вовсе «ставят крест» на 
втором и третьем предложенных 
вариантах развития отечествен-
ной экономики. Не стоит также 
забывать и такое обстоятельство 
– если поставки газа на экспорт 
в европейские страны полностью 
прекратятся, Российская Федера-
ция недополучит 400 миллиардов 
рублей налоговых поступлений в 
свой бюджет. Весьма существен-
ная сумма.

Если резюмировать мнения 
академиков и экономистов, то 
большинство из них считает, что 
нынешний экономический кризис 
продлится как минимум до 2025 
года. Он сильнее всех предыду-
щих, и его пик придётся на конец 
текущего вплоть до второго квар-
тала следующего года. Есть даже 
вероятность того, что в ближай-
шем будущем валовой внутрен-
ний продукт может упасть аж на 
десять процентов. Это при том, 
что его снижение в период пан-
демии COVID-19 составило всего 
три процента.

Что произойдёт 
в будущем 
и что делать?
Все приведённые выше циф-

ры и прогнозы относятся к обще-
му экономическому положению 
в стране. Но граждан конкретно 
волнует то, как всё это отразится 
на их доходах.

По результатам недавно про-
ведённого специалистами Цент-
рального банка России исследо-
вания, средний чек в продуктовых 
магазинах в этом году уже при-
лично снизился. Это означает, что 
россияне стали меньше покупать 
продуктов или вынуждены заме-
нять привычную качественную 
пищу более дешевой. Если гово-
рить о кредитах, то, по данным 
Министерства труда и социаль-
ной защиты, у 40 процентов се-
мей сейчас отсутствует возмож-
ность взять жильё в ипотеку.

Кроме того, эксперты сове-
туют держать свои сбережения 
в валюте не в банках, а на руках. 
Существует вероятность, что 
финансово-кредитные учрежде-
ния могут вслед за государством 
ввести свои собственные ограни-
чения на валютные счета.

Несмотря на в целом песси-
мистический характер сценари-
ев и прогнозов, в Центральном 
банке России напоминают, что 
экономический кризис разра-
зится отнюдь не только в нашей 
стране, но и во всём мире. В 
прогнозе главного финансового 
регулятора на следующий год 
учитываются такие факторы, как 
продолжение пандемии корона-
вируса, глобальная инфляция, 
рост государственного долга в 
странах, которые относятся к 
развивающимся и финансово 
неустойчивым, а также вероят-
ность энергетического и продо-
вольственного кризиса. Всё это 
может изменить положение дел в 
мире в любую минуту, что так или 
иначе отразится на России. И не-
обязательно отрицательно.

Подготовил 
Олег ЧЕСНОКОВ.

Желание жить в России богато и счастливо есть, пожалуй, у каждого 
гражданина нашего государства. В то же время большинство наших 
соотечественников задаются вопросом – что же будет с экономикой 
страны в самое ближайшее время? Более всего их интересуют про-
гнозы на следующие год-два. А на больший срок предугадать что-то 
едва ли возможно. Об этом рассуждают эксперты и аналитики, пы-
таясь предсказать развитие данного сектора в конце текущего и на 
весь следующий год.
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ОБМАН ПО ТЕЛЕФОНУ 
В Ставрополе 58-летняя жительница перевела мошеннику 
560 тысяч рублей.

Потерпевшей позвонил мужчина, представившийся со-
трудником финансового учреждения. 

Он сообщил, что на имя женщины кто-то хочет незакон-
но оформить кредит. Для аннулирования заявки звонив-
ший убедил горожанку взять свой кредит и деньги пере-
вести на указанные им счета. 

Введенная в заблуждение, пенсионерка выполнила ре-
комендации звонившего и перечислила через банкомат за 
несколько операций более полумиллиона рублей на четы-
ре абонентских номера операторов сотовой связи. Когда 
женщина поняла, что её обманули, написала заявление 
в отдел полиции №2 Управления МВД России по городу 
Ставрополю.

Следователи возбудили уголовное дело по статье УК 
РФ «Мошенничество, совершенное в крупном размере». 
В полиции региона просят людей быть бдительными при 
общении с незнакомцами. Незамедлительно сообщайте 
сведения о совершенных в отношении вас преступлениях 
по тел. 02 или 102 с мобильного.

ЭКС-ДИРЕКТОР КОЛЛЕДЖА
ОСУЖДЕН УСЛОВНО
К трем  годам условно приговорен экс-директор Став-
ропольского колледжа связи за растрату бюджетных 
средств.

Фигуранту также придется выплатить штраф в размере 
200 тысяч рублей. 

О решении Ленинского суда краевой столицы сообщи-
ли в пресс-службе УФСБ России. 

Противоправную деятельность директора ГБПОУ 
«Ставропольский колледж связи им. Героя Советского 
Союза В.А. Петрова» Павла Георгиевича Кувалдина ранее 
выявили и пресекли сотрудники ведомства.

Как выяснилось, он незаконно присвоил более 2,5 млн 
рублей, которые были выделены колледжу в рамках реа-
лизации федеральных государственных программ «До-
ступная среда на 2011–2025 годы» и «Развитие образова-

ния на 2013–2020 годы» на содержание краевого центра 
дистанционного обучения студентов-инвалидов.

Уголовное дело по данному факту было возбуждено 
в апреле 2021-го, а 14 октября текущего года состоялся 
суд.

- П.Г. Кувалдин признан виновным в совершении пре-
ступления, предусмотренного ч. 4 ст. 160 УК РФ, с назна-
чением наказания в виде лишения свободы сроком на три 
года условно, с испытательным сроком три года, а так-
же штрафом 200 000 рублей, лишением права занимать 
должности, связанные с организационно-распорядитель-
ными или административно-хозяйственными функциями 
в государственных и муниципальных бюджетных учреж-
дениях сроком на два года, - озвучили приговор, который, 
пока еще не вступил в законную силу, в краевом управле-
нии ФСБ России.

ЧЕТВЕРО ПОСТРАДАВШИХ 
В ОДНОМ ДТП
Авария произошла 16 октября поздним вечером на улице 
50 лет ВЛКСМ краевого центра.

Водитель «Киа Рио», двигаясь в сторону ул. 45-я Парал-
лель, не справилась с управлением и выехала на встреч-
ную полосу, где столкнулась с «Опелем Астра», который 
двигался попутно, но уже приступил к повороту налево во 
дворы. Удар был такой силы, что «Киа» вынесло с дороги 
на газон, где машина врезалась в дерево.

В результате ДТП пострадали три пассажира «Киа», а 
также пассажир «Опеля». После осмотра медики назначи-
ли всем амбулаторное лечение.

Водители при столкновении не пострадали, рассказали 
в Госавтоинспекции региона.

- За рулем «Киа» находилась 29-летняя местная житель-
ница, которая  была трезва, в этом году дважды привлека-
лась к ответственности за нарушение скоростного режи-
ма. По факту автоаварии проводится проверка, - уточнили 
в ведомстве.

ПЕНСИОНЕР ПОПАЛ В АВАРИЮ
В Ставрополе 81-летний автолюбитель врезался в стену на 
своем «Дэу Матиз».

К счастью, пенсионер отделался незначительными 
травмами и лечится амбулаторно.

Авария произошла 16 октября днем на Михайловском 
шоссе, рассказали в Госавтоинспекции края.  Пожилой 
мужчина в какой-то момент потерял управление, заце-
пил бордюр, в результате автомобиль выехал на встречку 
и уже оттуда съехал с проезжей части в бетонный забор. 
По счастливой случайности других участников дорожно-
го движения рядом в этот момент не оказалось.

- Со слов пенсионера, в пути движения он потерял со-
знание, очнулся, когда автомобиль уже остановился.  В 
момент ДТП он был трезв, злостным нарушителем ПДД не 
является. По факту происшествия проводится проверка, - 
пояснили в ведомстве.

ЖКХ

В ЦЕЛЯХ ПРЕСЕЧЕНИЯ 
НАРУШЕНИЙ 
Потребителям газа в Ставропольском крае 
доначислено почти 93 миллиона рублей за 
допущенные нарушения. 

Сотрудники «Газпром межрегионгаз 
Ставрополь» с начала текущего года вы-
явили 236 несанкционированных подклю-
чений к газораспределительным сетям, а 
также более 600 случаев вмешательств в 
работу приборов учета, нарушений пломб 
на счётчиках, неисправности газового обо-
рудования и его самовольного подключе-
ния.

По выявленным нарушениям абонентам 
для оплаты доначислено 92 миллиона 708 
тысяч рублей. По заявлениям компании в 
правоохранительные и судебные органы 
в отношении трёх юридических и пяти фи-
зических лиц по фактам хищения газа воз-
буждены уголовные дела. Также прекра-
щена поставка газа 626 потребителям.

Фото пресс-службы 
общества с ограниченной 

ответственностью 
«Газпром межрегионгаз Ставрополь».

НАЧАЛЬНИКОВ ОЦЕНИЛИ 
В ПРОЦЕНТАХ
Интересный опрос провели среди жителей 
Ставропольского края аналитики hh.ru. Это 
крупнейшая отечественная онлайн-плат-
форма по трудоустройству. Ставрополь-
цам было предложено оценить  своих на-
чальников.

Идеальный руководитель, по мнению 
участников опроса, в первую очередь дол-
жен быть профессионалом в своей отрасли 
(81 процент), уметь планировать свою ра-
боту (56 процентов),  быть справедливым 

и не выбирать любимчиков (54 процента), 
спокойно воспринимать конструктивную 
критику (39 процентов) и обладать реши-
тельным характером (31 процент) .

Лишь 26 процентов мечтают о руково-
дителе, умеющем поддержать в трудную 
минуту, о начальнике с  высоким уровнем 
культуры — 23 процента, 20 процентов хо-
тели бы видеть у руля своего предприятия 
эрудита, столько же ценят в руководс-
тве творческий подход к решению задач. 
10 процентов опрошенных  среди глав-
ных качеств начальника назвали доброту, 
9 - общительность, 8 - строгость, 5  - уме-
ние держать подчиненных на расстоянии.  

Своих непосредственных началь-
ников ставропольцы оценили на 
3,6 балла — чуть выше среднего (где 
1 - очень плохой, а 5 - очень хороший ру-
ководитель). Это совпадает со средней 
оценкой по стране (3,6 балла). Профес-
сионализм своего начальства жители ре-
гиона оценили чуть выше – на 3,7 балла 
(по России – 3,7).

Почти треть (28 процентов) работников 
компаний Ставропольского края обыч-
но одобряют решения своих руководите-
лей: 16 процентов при  этом озвучивают 
свою точку зрения, еще 12 - поддержива-
ют, но молча. 16 процентов не согласны с 

позицией своих руководителей, причем 
9 процентов прямо говорят об этом. Еще 
56 процентов могут как согласиться, так и 
не согласиться с действиями начальства в 
зависимости от ситуации. Интересно, что 
чаще всего во всем соглашаются с руко-
водством юристы и маркетологи, а против 
выступают  медицинские работники и пред-
ставители сферы транспорта и логистики.

Интересно, что из числа участников 
опроса только 23 процента не мечтают о 
карьере руководителя. А 51 процент име-
ют цель и желание занять руководящее 
кресло. 20 — уже работают в руководящей 
должности.

безопасность

ОТ СОБЛЮДЕНИЯ 
ПРОСТЫХ ПРАВИЛ ЗАВИСИТ ЖИЗНЬ
В минувшую субботу утром в Изобильном в районе железнодо-

рожного переезда  погиб 87-летний мужчина. Причина - нарушение 

правил поведения на объектах железнодорожного транспорта. В 

результате — травмы, несовместимые с жизнью.

 Правоохранители в очередной раз напоминают жителям, что 

остановить движущийся поезд молниеносно невозможно, пос-

кольку за  одну секунду состав преодолевает расстояние в 20 

метров, а его тормозной путь в среднем составляет 1 км. От вни-

мательности и соблюдения простых правил  зависит жизнь. Необ-

ходимо снять наушники и прекратить пользоваться телефонами и 

гаджетами. Это поможет вам вовремя увидеть или услышать при-

ближающийся поезд.

Пути необходимо переходить только в установленных местах, 

пользуясь пешеходными мостами, тоннелями, переездами.  

Категорически запрещается подниматься на вагоны, опоры 

и специальные конструкции контактной сети, где электрический 

провод имеет напряжение свыше 27 тысяч вольт, и может возник-

нуть электрическая дуга между проводом и человеком.

информбюро
АБРАМОВСКИЕ ЧТЕНИЯ
20 октября в Ставропольской краевой на-
учной библиотеке имени М.Ю. Лермонтова 
при поддержке министерства культуры 
края и Северо-Кавказского федерального 
университета состоятся XIV научные Абра-
мовские чтения «Яков Васильевич Абрамов 
и его современники».

Уроженец Ставрополя Яков Абрамов 
был известен всей просвещенной России 
последних десятилетий XIX – начала XX 
века как выдающийся мыслитель и пуб-
лицист. После длительного забвения его 
творчество и общественная деятельность 
в нашей стране вновь стали объектом на-
учного изучения многих отечественных 
исследователей. Во многом благодаря 
работам доктора филологических наук, 
профессора, члена Союза российских пи-
сателей Вячеслава Головко имя Якова Аб-
рамова снова зазвучало, его труды стали 
переиздаваться и получили признание 
читателей XXI века.

В ходе XIV научных Абрамовских чте-
ний со своими докладами выступят ис-
следователи творческой деятельности 
Якова Абрамова. Научная конференция 
объединит ученых различных областей 
гуманитарного знания, исследования ко-
торых, по мнению научного куратора чте-
ний Вячеслава Головко, принципиально 

обновили парадигму изучения вопросов 
литературного наследия Я.В. Абрамова и 
проблем народничества в целом. Помимо 
докладов, в программе чтений заплани-
рована научная дискуссия.

Собравшиеся также ознакомятся с ма-
териалами специально подготовленной 
книжной выставки «Я.В. Абрамов и его сов-
ременники».

ПОДВЕЛИ ИТОГИ РАБОТЫ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ЦЕНТРА 
УПРАВЛЕНИЯ
О высокой результативности сообщили в 
муниципалитете. Практика показывает, что 
современный формат работы с обращени-
ями горожан весьма эффективен. 

- Прямое общение качественно улучша-
ет наше взаимодействие с жителями. Рабо-
та в онлайн-режиме – это ценный источник 
информации, который позволяет нам быс-
тро отследить проблемные моменты и, по 
возможности, оперативно их отработать, - 
отметил глава города Иван Ульянченко. 

Напомним, МЦУ был создан в Ставро-
поле для улучшения взаимодействия с 
жителями. Структура собирает все про-
блемные вопросы, которые поступают из 
различных источников, в числе которых 
интернет-приемная администрации, те-
лефон доверия главы города, платформа 
обратной связи на сайте «Госуслуги», со-

общения в соцсетях и городских пабликах, 

а также лично оставленные просьбы в от-

деле приема граждан муниципалитета.

Эта информация аккумулируется в цен-

тре и позволяет принимать системные и 

оперативные решения.

Как озвучили в мэрии, по сравнению с 

прошлым годом почти на четверть сокра-

тилось количество обращений по вопросам 

благоустройства территорий и ремонта 

дорог. Специалисты связывают этот факт 

с большим объемом работ, которые были 

проведены в городе в текущем году. Между 

тем ряд обращений горожан  стали основой 

планов по улучшению инфраструктуры кра-

евой столицы на 2023 год.

В последние пару месяцев много просьб 

касались засоренных ливневок. Информа-

ция сразу передавалась дорожным служ-

бам, которые оперативно выезжали на про-

чистку дождевых стоков.



№ 160, 18 ОКТЯБРЯ 2022 г.6
Телеграм
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

06.10.2022                                  г. Ставрополь                                     № 2127 

О внесении изменения в пункт 2 порядка обеспечения питанием спаса-
телей муниципального казенного учреждения «Служба спасения» города 
Ставрополя при несении дежурства, утвержденного постановлением адми-
нистрации города Ставрополя от 23.06.2022 № 1325

В соответствии с Федеральным законом от 22 августа 1995 г. № 151-ФЗ «Об 
аварийно-спасательных службах и статусе спасателей», Законом Ставропольско-
го края от 12 мая 2010 г. № 29-кз «О профессиональных аварийно-спасательных 
службах Ставропольского края и гарантиях спасателям»

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Внести изменение в пункт 2 порядка обеспечения питанием спасателей 
муниципального казенного учреждения «Служба спасения» города Ставрополя 
при несении дежурства, утвержденного постановлением администрации города 
Ставрополя от 23.06.2022 № 1325 «Об утверждении порядка обеспечения питани-
ем спасателей муниципального казенного учреждения «Служба спасения» города 
Ставрополя при несении дежурства», изложив его в следующей редакции:

«2. Правом на получение питания пользуются аттестованные спасатели МКУ 
«Служба спасения» в период несения ими дежурства (далее – спасатели).».

2. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь» и распространяет-
ся на правоотношения, возникшие с 26 июня 2022 года.

3. Разместить настоящее постановление на официальном сайте администра-
ции города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет».

4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя 
главы администрации города Ставрополя Алпатова Д.В.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

11.10.2022                                                  г. Ставрополь                                                     № 2159 

О внесении изменений в состав конкурсной комиссии по проведению 
конкурсного отбора на право размещения нестационарных торговых объ-
ектов на территории города Ставрополя, утвержденный постановлением 
администрации города Ставрополя от 07.08.2018 № 1534 «О конкурсной 
комиссии по проведению конкурсного отбора на право размещения неста-
ционарных торговых объектов на территории города Ставрополя»

В связи с произошедшими кадровыми изменениями 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести изменения в состав конкурсной комиссии по проведению конкурсно-

го отбора на право размещения нестационарных торговых объектов на территории 
города Ставрополя, утвержденный постановлением администрации города Став-
рополя от 07.08.2018 № 1534 «О конкурсной комиссии по проведению конкурсного 
отбора на право размещения нестационарных торговых объектов на территории 
города Ставрополя», изложив его в новой редакции согласно приложению.  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 

разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого за-
местителя главы администрации города Ставрополя    Грибенника А.Д.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

Приложение 
к постановлению администрации 

города Ставрополя
от 11.10.2022    № 2159

СОСТАВ
конкурсной комиссии по проведению конкурсного отбора 
на право размещения нестационарных торговых объектов 

на территории города Ставрополя

Грибенник 
Александр 
Дмитриевич

- первый заместитель главы администрации города Ставропо-
ля, председатель комиссии

Меценатова 
Наталья 
Ильинична 

- руководитель комитета экономического развития и торговли 
администрации города Ставрополя, заместитель председате-
ля комиссии

Сидоренко 
Виолета 
Александровна

- заместитель руководителя комитета экономического разви-
тия и торговли администрации города Ставрополя, замести-
тель председателя комиссии

Крапивко 
Мария 
Владимировна 

- заместитель руководителя отдела координации потребитель-
ского рынка и защиты прав потребителей комитета экономи-
ческого развития и торговли администрации города Ставропо-
ля, секретарь комиссии

Члены комиссии:

Иорданов 
Павел 
Иванович

- заместитель главы администрации Октябрьского района го-
рода Ставрополя

Колпиков 
Алексей 
Григорьевич

- руководитель отдела социальной работы администрации Ле-
нинского района города Ставрополя

Макиевская
Элла 
Викторовна

- заместитель начальника отдела санитарного надзора Управ-
ления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Ставропольскому 
краю (по согласованию)

Мещерякова 
Ольга 
Владимировна

- консультант - юрисконсульт юридического отдела комитета 
экономического развития и торговли администрации города 
Ставрополя

Морозова 
Елена 
Сергеевна

- консультант управления Ставропольской городской Думы по 
организационно-правовому обеспечению деятельности коми-
тетов и депутатских объединений (по согласованию)

Рогова 
Инна 
Владимировна

- руководитель юридического отдела комитета экономическо-
го развития  и торговли администрации города Ставрополя

Рязанцев 
Михаил 
Юрьевич

- руководитель управления архитектуры комитета градостро-
ительства администрации города Ставрополя – главный архи-
тектор города Ставрополя 

Тарасов 
Максим 
Александрович

- заместитель главы администрации Промышленного района 
города Ставрополя

Тищенко 
Геннадий 
Иванович

- заместитель председателя Ставропольской городской Думы 
(по согласованию)

Хорошилова 
Юлия 
Вячеславовна

- руководитель отдела муниципального земельного контроля 
комитета по управлению муниципальным имуществом города 
Ставрополя

Заместитель главы администрации города Ставрополя В.В. Зритнев

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

14.10.2022                                     г. Ставрополь                                       № 2182 

О мероприятиях по предупреждению и ликвидации последствий сти-
хийных бедствий и снежных заносов в зимний период 2022 - 2023 годов

В целях организации проведения мероприятий по предупреждению и ликви-
дации последствий стихийных бедствий и снежных заносов в зимний период 2022 
- 2023 годов

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Администрации Ленинского района города Ставрополя, администрации Ок-
тябрьского района города Ставрополя, администрации Промышленного района 
города Ставрополя (далее - администрации районов города Ставрополя), комите-
ту городского хозяйства администрации города Ставрополя:

1) разработать и довести до сведения соответствующих организаций планы 
мероприятий по предупреждению и ликвидации последствий стихийных бедствий 
и снежных заносов в зимний период 2022 - 2023 годов и в срок до 17 октября 2022 
года представить их в комитет по делам гражданской обороны и чрезвычайным 
ситуациям администрации города Ставрополя;

2) организовать контроль за выполнением управляющими организациями, 
товариществами собственников жилья, собственниками помещений в много-
квартирном доме при непосредственном управлении многоквартирным домом, 
жилищными кооперативами, специализированными потребительскими коопера-
тивами, собственниками (владельцами, пользователями) зданий (строений, со-
оружений) работ по уборке и очистке принадлежащих им на праве собственности, 
находящихся во владении и (или) пользовании земельных участков, а также очист-
ке кровель от снега, наледи, сосулек.

2. Комитету по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям адми-
нистрации города Ставрополя обобщить разработанные администрациями райо-
нов города Ставрополя и комитетом городского хозяйства администрации города 
Ставрополя планы мероприятий по предупреждению и ликвидации последствий 
стихийных бедствий и снежных заносов в зимний период 2022 - 2023 годов, отра-
ботать карту возможной обстановки на территории города Ставрополя при ликви-
дации последствий стихийных бедствий и снежных заносов в срок до 28 октября 
2022 года.

3. Руководителям отраслевых (функциональных) и территориальных органов 
администрации города Ставрополя, муниципальных учреждений и муниципальных 
унитарных предприятий города Ставрополя обеспечить подготовку используемых 
объектов к работе в зимний период 2022 - 2023 годов.

4. Руководителю муниципального унитарного предприятия «ВОДОКАНАЛ» го-
рода Ставрополя обеспечить в зимний период 2022 - 2023 годов бесперебойную 
работу систем водоснабжения и водоотведения города Ставрополя.

5. Рекомендовать руководителям Акционерного общества «Ставропольские 
городские электрические сети», акционерного общества «Теплосеть», акционер-
ного общества «Ставропольгоргаз», Ставропольского филиала публичного акцио-
нерного общества междугородной и международной электрической связи «Росте-
леком» принять необходимые меры к обеспечению бесперебойной работы систем 
жизнеобеспечения в зимний период 2022 - 2023 годов.

6. Руководителям организаций, привлекаемых в установленном порядке к ра-
ботам по ликвидации последствий стихийных бедствий и снежных заносов в зим-
ний период 2022 - 2023 годов, а также руководителям муниципальных учреждений 
и муниципальных унитарных предприятий, подведомственных комитету городс-
кого хозяйства администрации города Ставрополя, своевременно представлять 
информацию по составу выделяемых сил и средств в муниципальное казенное 
учреждение «Единая дежурно-диспетчерская служба» города Ставрополя (теле-
фон 112).

7. Руководителям организаций, предприятий и учреждений, расположенных 
на территории города Ставрополя, представить информацию о принятых мерах 
и готовности к выполнению мероприятий по предупреждению и ликвидации пос-
ледствий стихийных бедствий и снежных заносов в зимний период 2022 - 2023 
годов в комитет по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям адми-
нистрации города Ставрополя в срок до 30 октября 2022 года.

8. Управлению по информационной политике администрации города Став-
рополя совместно с комитетом по делам гражданской обороны и чрезвычайным 
ситуациям администрации города Ставрополя обеспечить своевременное опо-
вещение и информирование населения через средства массовой информации об 
ограничении выезда личного транспорта и поведении в экстремальных условиях 
зимы.  

9. Признать утратившим силу постановление администрации города Ставро-
поля от 28.09.2021 № 2213 «О мероприятиях по предупреждению и ликвидации 
последствий стихийных бедствий и снежных заносов в зимний период 2021 - 2022 
годов». 

10. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания. 
11. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь».
12. Разместить настоящее постановление на официальном сайте админист-

рации города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет».

13. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого за-
местителя главы администрации города Ставрополя Семёнова Д.Ю.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

14.10.2022                                        г. Ставрополь                                         № 2190 

О внесении изменений в подпункт 3 пункта 1 и подпункт 1 пункта 2 По-
рядка осуществления закупок малого объема для обеспечения нужд заказ-
чиков города Ставрополя, утвержденного постановлением администрации 
города Ставрополя от 13.09.2018 № 1886 «Об автоматизации закупок това-
ров, работ, услуг малого объема для обеспечения нужд заказчиков города 
Ставрополя»

В целях единого подхода к осуществлению закупок малого объема в Ставро-
польском крае 

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить прилагаемые изменения, которые вносятся в подпункт 3 пункта 1 
и подпункт 1 пункта 2 Порядка осуществления закупок малого объема для обеспе-
чения нужд заказчиков города Ставрополя, утвержденного постановлением адми-
нистрации города Ставрополя от 13.09.2018 № 1886 «Об автоматизации закупок 
товаров, работ, услуг малого объема для обеспечения нужд заказчиков города 
Ставрополя».

2. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь».

3. Разместить настоящее постановление на официальном сайте администра-
ции города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением администрации 

города Ставрополя 
от  14.10.2022   № 2190

ИЗМЕНЕНИЯ,
которые вносятся в подпункт 3 пункта 1 и подпункт 1 пункта 2 

Порядка осуществления закупок малого объема для обеспечения нужд 
заказчиков города Ставрополя, утвержденного постановлением администрации 
города Ставрополя от 13.09.2018 № 1886 «Об автоматизации закупок товаров, 

работ, услуг малого объема для обеспечения нужд заказчиков 
города Ставрополя»

1. В подпункте 3 пункта 1 слово «тридцати» заменить словом «десяти».
2. В абзацах втором и третьем подпункта 1 пункта 2 слово «тридцати» заменить 

словом «десяти».

информбюро

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ ЭМОЦИИ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ
Несмотря на хмурую ветреную осеннюю погоду, 

в соревнованиях за победу боролись более ста человек.
Как отметила Наталия Коваленко, соучредитель некоммерческой организации «Жизнь без гра-
ниц» – одного из главных организаторов соревнований, нынешнее количество стало рекордом 
по числу решивших участвовать атлетов.

Парк Победы в третий раз принял став-
шие традиционными соревнования по 
уникальной спортивной дисциплине – 
дуатлону, совмещающему бег и езду на 
велосипеде. Главными участниками со-
ревнований 15 октября стали дети с инва-
лидностью, они преодолели дистанции в 
сопровождении волонтеров, пришедших 
помочь параатлетам по зову сердца.

В рамках соревнований состоялся и 
забег на 1000 метров. В нем участвовали 
параатлеты разного возраста с наруше-
ниями ментального развития. Родители 
спортсменов отметили, что ребята полу-
чили огромный заряд положительных эмо-
ций, пробежавшись в веселой компании 
по осеннему парку. После финиша самым 

юным спортсменам, младшим из которых 
всего шесть лет, подарили улыбку и смех 
аниматоры, прививавшие ребятам основы 
здорового образа жизни. В соревнованиях 
проверили свои силы и спортсмены с на-
рушениями слуха, слабовидящие параат-
леты, преодолевшие дистанцию дуатлона 
на велосипедах-тандемах. 

Почетный гость соревнований министр 
спорта Ставропольского края Андрей Тол-
батов в приветственной речи отметил воз-
растающее из года в год количество учас-
тников соревнований. Министр выразил 
надежду, что как турниров, так и атлетов 
в будущем будет становиться еще боль-
ше. Соревнования по дуатлону провели на 
средства Фонда президентских грантов. 

Весьма насыщенным и интересным получил-
ся тринадцатый тур РПЛ. От этого игрового 
уик-энда у поклонников российского футбола 
были большие ожидания из-за дерби ЦСКА и 
«Спартака». Однако многие другие матчи тура 
оказались не менее огненными. 

«Дерби всея Руси» удалось на славу. 
Команды показали зрелищную игру, эмо-
ции на поле и за его пределами били че-
рез край. В общем, нейтральные зрители 
точно остались довольны увиденным. А 
вот обе команды итоговый ничейный ре-
зультат явно не устроил. Зато исход дерби 
порадовал «Зенит». Петербуржцы легко 
победили в Нижнем Новгороде и увели-

чили до семи очков отрыв от ближайше-
го преследователя, коим стал «Спартак» 
по итогам тура. «Ростов» потерял второе 
место в таблице, уступив на своём поле 
«Уралу». Ростовчане впервые проиграли 
дома в нынешнем сезоне, а екатерин-
буржцы продлили свою победную серию 
до трёх матчей. Ещё два ярких противо-
стояния выдали «Динамо» с «Оренбур-
гом», а также «Краснодар» с «Ахматом». 
Именно эти игры стали самыми резуль-
тативными в туре. Бело-голубые в «ка-
чельном» матче дожали оренбуржцев и 
прервали свою безвыигрышную серию, а 
грозненцы вырвали победу в Краснодаре 
вообще на исходе добавленного времени 

ко второму тайму. В ещё одном столич-
ном дерби «Локомотив» в первом матче 
после кадровой революции обыграл «Тор-
педо», тем самым испортив дебют Анд-
рею Талалаеву во главе «автозаводцев». 
«Железнодорожники» прервали серию из 
пяти поражений подряд в чемпионате. В 
ещё одном противостоянии аутсайдеров 
«Химки» и «Факел» обошлись без заби-
тых мячей. Наконец, «Крылья Советов» 
одержали первую домашнюю победу в 
чемпионате, взяв верх над «Сочи». В об-
щем, очень богатым на события получил-
ся тринадцатый тур. 

Результаты матчей 13-го тура РПЛ: 
ЦСКА - Спартак - 2:2; Пари НН - Зенит - 
0:3; Крылья Советов - Сочи - 2:0; Динамо 
- Оренбург - 3:2; Краснодар - Ахмат - 2:3; 
Торпедо - Локомотив - 0:1; Химки - Факел - 
0:0; Ростов - Урал - 1:2.

футбол: чемпионат России – Премьер-лига

ДЕРБИ ПОНРАВИЛОСЬ ВСЕМ, 
НО ЕГО РЕЗУЛЬТАТ НЕ УСТРОИЛ УЧАСТНИКОВ

М  Клуб И В Н П Мячи Очки
1  Зенит 13 10 3 0 36-5 33

2  Спартак 13 8 2 3 31-16 26

3  ЦСКА 13 7 4 2 26-13 25

4  Ростов 13 7 4 2 24-19 25

5  Краснодар 13 6 3 4 25-20 21

6  Сочи 13 6 2 5 22-22 20

7  Ахмат 13 6 2 5 21-21 20

8  Динамо 13 5 5 3 21-16 20

9  Оренбург 13 6 0 7 22-31 18

10  Крылья Советов 13 3 5 5 14-19 14

11  Пари НН 13 3 4 6 17-23 13

12  Урал 13 4 1 8 13-23 13

13  Локомотив 13 3 3 7 16-26 12

14  Факел 13 1 8 4 16-23 11

15  Химки 13 2 3 8 13-23 9

16  Торпедо 13 1 3 9 7-24 6

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА РПЛ 
ПОСЛЕ 13-го ТУРА
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Первый тайм
Октябрь. На улице уже холодно. 

Пронизывающий ветер отпугивает 
людей от стадиона. Нужно почти 
два часа отсидеть или отстоять, 
чтобы наблюдать игру родной ко-
манды. Простите, но лучше я дома 
посижу. Так, наверное, подума-
ли жители краевой столицы. Они 
абсолютно правы. Всему виной 
система «весна-осень», которая 
точно не подходит отечественному 
футболу во второй лиге. Если еще 
в РПЛ и ФНЛ возникают жаркие 
матчи, приезжают именитые клубы 
в маленькие города, то посмотреть 
на встречу команды из твоего го-
рода против дубля условной «Ала-
нии» мало кто хочет. Было бы хоро-
шо начинать сезон в марте, тогда 
основная его часть приходилась 
бы на теплое время года и болель-
щики массово пришли на стадион. 
А закончился бы чемпионат осе-
нью, и на решающие матчи под-
держать свой клуб захотят прийти 
местные жители. Что-то я затянул 
с небольшим превью, но именно 
эти мысли посещали меня, когда 
ваш покорный слуга подходил к 
воротам стадиона. Перейдем же к 
составам команд.

«Динамо»: Дьячков, Кабулов(к), 
Вагабов, Рогочий, Радченко, Коко-
ев, Гайдаров, Болгов, Бигулаев, 
Суанов, Курачинов.

«Алания-2»: Богиев, Гиоев, 
Джаваев, Дауров, Губиев, Бере-
зов, Засеев, Кодзасов, Комисса-
ров, Цогоев, Григорьев.

Оба наставника выбрали люби-
мую для себя в этом сезоне схему 
4-3-3. Это означало, что болель-
щикам предстояло увидеть взаим-
но атакующий футбол с активным 
прессингом и борьбой в центре 
поля. Так в итоге и получилось. В 
начале матча активными были хо-
зяева поля, которых гнали зрители, 
пришедшие на стадион. «Динамо» 
удалось совершить пару опасных 

подходов, но до удара дело так и 
не дошло. Это был самый положи-
тельный отрезок в матче у «сине-
бело-золотых». 

К середине тайма преимущес-
тво захватили гости. «Алания-2» 
сходила в атаку и с помощью 
прессинга закрыла хозяев на их 
стороне поля. «Динамо» стара-
лось выходить из обороны через 
короткий пас, но как только дело 
доходило до единоборств, «си-
не-бело-золотые» начисто про-
игрывали борьбу. Если бы велась 
статистика по этому показателю, 
думаю, дубль «барсов» имел бы 
двукратное преимущество. Кро-
ме того, «динамовцы» никак не 
могли забрать «второй мяч», ко-
торый всегда после единоборств 
оставался за гостями. К тому же 
кожаный снаряд просто никак не 
удавалось приручить нападаю-
щим хозяев. Правда, свое пре-
имущество в опасные моменты 
«Алания-2» перевести не могла. 
Казалось, первый тайм закончит-
ся нулями, к которым ставрополь-
ские зрители в этом сезоне уже 
привыкли. Но тут на 43-й минуте 
матча после прострела гостей в 
своей штрафной неудачно играет 
защитник «Динамо» Михаил Рад-
ченко. Мяч попадают футболисту 
в руку. Судья ставит уверенно на 
«точку». К снаряду подходит Алан 
Гиоев, который бьет в левый от 
себя угол. Вратарь «сине-бело-
золотых» Александр Дьячков от-
бивает удар, но отскоком залета-
ет в сетку ворот. Так счет стал 0:1. 

Буквально тут же виновник тор-
жества Михаил Радченко уходит 
с поля. Наставник хозяев Алексей 
Мулдаров решил поменять парня, 
который сразу пошел в подтри-
бунное помещение. Видимо, пос-
ле своей ошибки футболист жутко 
«поплыл». Вместо Радченко вышел 
опытный защитник Александр Бе-
лозеров, который мог уже в добав-
ленное время после углового срав-
нять счет. Но мяч, находясь в метре 

от пустых ворот гостей, умудрился 
не залететь в сетку, а улететь за 
пределы поля. Наступил перерыв. 
Становилось тревожно и грустно.

Второй тайм
После перерыва Мулдаров на-

чал вносить коррективы. Вместо 
Альберта Курачинова и Батрадза 
Кокоева на поле вышли Давид  Ку-
саев и Семен Пучков соответствен-
но. Стало ясно, что главный тренер 
«Динамо» максимально недоволен 
действиями своей команды. Хозя-
ева поля начали активно осаждать 
ворота гостей, но их хватило всего 
на пять минут. Было видно, что кол-
лективу не хватает игровой целос-
тности. Они буквально не понима-
ли, что делать на поле. Когда левый 
защитник Александр Белозеров 
сам идет с мячом на дриблинге до 
чужих ворот, – это уже в никакие 
ворота, простите за каламбур. 

Непонимание своих действий 
создавало нервозность у игроков 
«Динамо». Все это вылилось во вто-
рой гол на 54-й минуте матча. Бол-
гов зачем-то делает срезку в своей 
штрафной, хотя мяч спокойно шел 
к голкиперу. В результате возника-
ет угловой, который хозяева поля 
просто провалили. Буквально не-
сколько игроков «Алании-2» могли 
вносить мяч в ворота. Больше все-
го повезло Зауру Джаваеву. Счет 
стал 0:2 в пользу гостей.

Казалось, матч для хозяев поте-
рян. Но отметим, что у ставрополь-
ских футболистов есть характер. 
Парни полетели вперед. Сказать, 

что они играли командно, нельзя. 
Все решало исполнительское мас-
терство. И вот Дэвид Бигулаев на 
69-й минуте матча просто берет 
мяч и лезет на чужие ворота. В ито-
ге в штрафной площади на правом 
полуфланге его сбивают. Судья 
ставит второй пенальти в матче. К 
«точке» подходит Руслан Суанов, 
который уверенно поражает цель. 
Счет 1:2.

Буквально через несколько 
минут «Динамо» зарабатывает 
штрафной. Мяч после нескольких 
красивых передач «сине-бело-зо-
лотые» вносят в сетку ворот, но бо-
ковой судья показывает, что игро-
ки хозяев  были в положении «вне 
игры». Спасительный гол отменен. 
Но ставропольских футболистов 
это не остановило. Они продол-
жили без каких-либо тактических 
задумок просто лезть на чужие 
ворота. Такая спешка приводила к 
ошибкам. Сначала хозяева непра-
вильно вбросили аут на половине 
поля «Алании-2», а затем и вовсе 
после данного футбольного дейс-
твия подарили мяч гостям в своей 
штрафной. Здесь на плаву коллек-
тив оставил Александр Дьячков, 
который отразил выход 1 на 1, а 
затем не дал игроку гостей добить 
мяч в ворота. 

После данного спасения «ди-
намовцы» не могли просто проиг-
рать. И уже в добавленное время 
во втором тайме защитник «бар-
сов» после очередного заброса от 

хозяев поля бьет по ноге Руслану 
Суанову. Судья ставит третье пе-
нальти в матче! С трибун начали 
кричать: «Пусть бьет, пока не за-
бьет!». Арбитр встречи решил не 
разочаровывать болельщиков. 
Вратарь «Алании-2» Батраз Боги-
ев, совершивший пару хороших 
спасений в матче, отражает удар 
Суанова с точки. Но лайнсмен 
замечает, что голкипер нарушил 
правила, убрав обе ноги с линии 
ворот. Это значит одно – пере-
бить. На этот раз Суанов бьет точ-
но в левую «девятку». Так счет стал 
2:2. И буквально тут же судья дал 
свисток об окончании встречи. 
Комментарии об игре излишни. 
«Динамо» может на равных играть 
против лидеров, но уступает аут-
сайдерам. Очевидно, клубу нужна 
перезагрузка. А задача на сезоне 
в виде 6-го места  остается пока 
мечтой, а не целью.  

Другие ставропольские коллек-
тивы сыграли еще хуже. «Ессенту-
ки» дома разгромно проиграли 
0:6 одному из лидеров - «Ротору», 
а «Машук-КМВ» также на своем 
поле уступил одному из аутсайде-
ров - «Легиону», 1:5.  Следующий 
домашний матч «Динамо» про-
ведет против одного из лидеров 
- «Черноморца», у которого сме-
нились спонсор, а также настав-
ник команды. Теперь футболистов 
тренирует Константин Зырянов. К 
слову, первый тур чемпионата по-
дошел к концу. 

ДАЛИ БОЙ ЧЕМПИОНУ
В краевой столице на днях состоялся матч женской Суперли-
ги по гандболу. «Ставрополье» дома принимало один из са-
мых сильнейших клубов не только страны, но и всего мира. В 
гости к нашим спортсменкам приехал «Ростов-Дон», в соста-
ве которого есть четыре олимпийские чемпионки, несколько 
призеров чемпионатов мира и Олимпиад. Команда является 
базовым коллективом для сборной России. Ставропольские 
гандболистки были готовы дать настоящий бой именитым 
соперницам.

Небольшое превью
Этот сезон, в отличие от предыдущего, вернулся к кано-

нам. Дело в том, что в прошлый розыгрыш команды были по-
делены на две группы. Коллективы, которые заняли в сезо-
не-2020/2021 места в верхней части таблицы, играли между 
собой. В плей-офф к ним присоединялись два клуба, кото-
рые победили в группе с остальными командами. Причиной 
применения такой системы были два фактора. Во-первых, 
разница в классе. Российский чемпионат считается одним 
из сильнейших в мире. Наши клубы являются фаворитами 
крупных международных стартов. Однако здесь речь идет о 
командах, которые решают судьбу чемпионства. Коллективы 
из нижней части турнирной таблицы часто просто разгромно 
проигрывают фаворитам. Отсюда вытекает вторая причина 
создания системы прошлого сезона. Речь идет о зрелищ-
ности. Интересно же смотреть, когда разница в счете не 20 

очков, а всего лишь 3 или 4. А в группах, где клубы по силам 
примерно равны, встречи будут проходить всегда напряжен-
но и местами непредсказуемо.

Однако все доводы такого варианта проведения розыгры-
ша чемпионата просто разбиваются одним лишь фактором  в 
виде развития гандбола. Представляем ситуацию. Девочки 
лет 12 - 14, которые занимаются в системе клуба, приходят 
на игру своих старших коллег. И вот они видят, как те, с кем 
они по факту тренируются, бьются против сильнейших ганд-
болисток мира. Конечно, у них загораются глаза. Они теперь 
будут сильнее выкладываться на тренировках, чтобы через 
пару лет отобрать мяч у олимпийской чемпионки. Да и зри-
телей придет больше на матч с именитым соперником. А это 
значит, есть шанс заработать большее количество денежных 
средств, которые так необходимы частным клубам. 

Первый тайм
Конечно, фаворитками встречи были гости. Однако 

«Ставрополье» очень хорошо начало турнир, одержав три 
победы в пяти стартовых матчах. Причем в двух поражениях 
наша команда вполне могла вырвать победу, уступив сов-
сем немного в концовке встреч. Поэтому коллектив к данной 
игре подходил с осторожным оптимизмом. К тому же «Рос-
тов-Дон» покинула главная звезда, пожалуй, всего мирового 
гандбола Анна Вяхирева, которая имеет прозвище «Ганд-
больный Месси». Если бы в этом виде спорта выдавали «Зо-
лотой мяч», то девушка выиграла бы его несколько раз.

Матч наши гандболистки начали нервно. Видимо, сказы-
валось давление именитых соперниц. Линейные Ксения Ма-
кеева и Анна Сень просто разрывали ставропольскую обо-

рону по центру смертоносными бросками в «девятки». А их 
передачи между гандболистками «Ставрополья» на крайних 
просто вызывали восторг. В атаке хозяева площадки никак 
не могли пройти мощные редуты гостей, эталонные дейс-
твиях которых можно было записывать в учебники и потом 
показать на тренировках со словами: «Именно вот так надо 
обороняться». Кроме того,  мяч просто «не слушался» игро-
ков «Ставрополья». Много неточных передач и элементар-
ный выпуск кожаного снаряда из рук позволяли «донским 
красавицам» наносить быстрые и разящие контрвыпады. В 
какой-то момент матча счет стал 4:9 в пользу гостей.

Казалось, что разгром не за горами. Однако нашим ганд-
болисткам удалось немножко встрепенуться и забить трудо-
вые голы. Но в этот момент в скорости чуть добавил «Рос-
тов-Дон», тем самым вновь увеличивая разрыв. В итоге к 
перерыву счет был 11:18. 

Второй тайм
Не знаю, какие слова сказал в раздевалке своим игрокам 

наставник «Ставрополье» Евгений Зотин, но девушек слов-
но подменили. Они стали получать настоящее удовольствие 
от игры. Наладилась оборона, появились перехваты. Кра-
сивые и сложные розыгрыши атаки завершались точными 
бросками, зачастую от Кристины Бельчиковой и Екатерины 
Нефедовой. Вратарь команды Валерия Пыжикова смогла 
отбить 7-метровый от олимпийской чемпионки Анны Сень. 
Дошло до того, что главный тренер «Ростов-Дона» Эдуард 
Кокшаров взял тайм-аут, чтобы привести своих подопечных 
в чувства. Если бы не штанги и пару досадных промахов, то 
«Ставрополье» могло к середине второго тайма сократить 
отрыв до «-2». Пауза от наставника гостей не сильно помог-
ла «донским красавицам». Случилось так, что они ошиблись 
даже в простой передаче. За десять минут до конца встречи 
счет 22:26 в пользу «Ростов-Дона». 

Показалось, что есть шанс у местных гандболисток дог-
нать именитый коллектив, но, увы, слишком много было 
упущено в начале встречи. Да и класс спортсменок никто не 
отменял. В результате гости смогли одержать победу. Фи-
нальная сирена зафиксировала на табло счет 25:31. Но от-
метим, что второй тайм «Ставрополье» не просто провело на 
равных с «Ростов-Доном», но и вовсе выиграло его – 14:13. 
Можно смело сказать, что если наши девушки будут всегда 
показывать такую игру, как во второй половине встречи, то 
есть шанс далеко зайти в этом розыгрыше чемпионата Рос-
сии, показав лучший результат в истории клуба. Продолжа-
ем смотреть вперед с оптимизмом!

Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Фото ГК «Ставрополье».

НЕРВНАЯ НИЧЬЯ, ИЛИ ОТСУТСТВИЕ ИГРОВОЙ ЦЕЛОСТНОСТИ
Ставропольское «Динамо» продолжает свой путь в ФНЛ-2, являясь самой 
худшей домашней командой в турнире. Шутка ли, но за пять проведенных 
домашних встреч «сине-бело-золотые» три раза сыграли 0:0 и дважды 
уступили. То есть ни одной победы на родном стадионе. Шанс исправить 
такую плохую традицию представился 15 октября. В гости пожаловал один 
из аутсайдеров чемпионата «Алания-2».

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА ПОСЛЕ 13-го ТУРА

Место Клуб И В Н П М Очки
1 Чайка 13 9 3 1 19-3 30

2 Черноморец 13 9 3 1 26-9 30

3 Ротор 13 8 3 2 30-10 27

4 Биолог-Новокубанск 13 7 3 3 19-12 24

5 Кубань-Холдинг 13 8 0 5 19-19 24

6 Форте 13 5 5 3 18-14 20

7 Спартак-Нальчик 13 5 4 4 24-20 19

8 СКА 13 4 5 4 13-14 17

9 Машук-КМВ 13 3 4 6 15-22 13
10 Дружба 13 3 3 7 14-21 12

11 Динамо Ставрополь 13 2 6 5 13-17 12
12 Легион 13 2 3 8 12-25 9

13 Алания-2 13 1 4 8 10-27 7

14 Ессентуки 13 1 2 10 5-24 5

    Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Фото ПФК «Динамо Ставрополь».
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В КРАЕВОЙ СТОЛИЦЕ 
ПРОШЛА ЯРМАРКА 

«ДАРЫ СТАВРОПОЛЬЯ»
Три дня на Крепостной горе в Ставрополе 
проходила ярмарка под названием «Дары 
Ставрополья». Мероприятие было приуроче-
но ко дню Покрова Пресвятой Богородицы и 
проводилось в рамках Покровской ярмарки. 
В числе поддержавших мероприятие органи-
заций была Торгово-промышленная палата 
Ставропольского края. 

Открыл мероприятие митрополит Ставро-
польский и Невинномысский Кирилл. После 
владыки со словами поздравления выступи-
ли председатель Думы Ставропольского края 
Николай Великдань, руководитель комитета 
экономического развития и торговли админис-
трации города Ставрополя Наталья Мецена-
това, вице-президент Торгово-промышленной 
палаты Ставропольского края Любовь Валовая 
и другие почётные гости.   

Посетителей встречали и потчевали качес-
твенной продукцией от городских предприни-
мателей, Благодарненского и Петровского ок-
ругов, Георгиевского и Новоалександровского 
городских округов, других муниципальных обра-
зований Ставрополья, а также производителей 

из Краснодарского края и Республики Адыгея. 
- Оплата за торговлю на ярмарке для пред-

принимателей – символическая. На двадцать 
процентов дешевле, чем они платят за торговлю 
на любом рынке Ставрополя. Скорее, это мож-
но назвать оргвзносом за трехдневное участие 
в событийном мероприятии, - сообщила руко-
водитель отдела выставочно-ярмарочной де-
ятельности ТПП СК Ирина Савченко. 

В числе откликнувшихся для участия в яр-
марке были хлебокомбинат «Георгиевский», 
сельхозпредприятие «Югроспром», Новоалек-
сандровский мясокомбинат, индивидуальный 
предприниматель Алексей Дзизенко и многие 
другие. 

- Сегодня наша пивоварня совместно с про-
изводителями сыра, меда и мясных изделий 
приняла участие в ярмарке. Это мероприятие 
наполнило нас новыми идеями, замыслами и 
впечатлениями. Благодарим ТПП Ставрополь-
ского края за организацию и внимание ко всем 
участникам ярмарки, - заявил руководитель 
членской организации ТПП СК ООО «Гамбри-
нус» Андрей Иванов. 

По информации городской администрации 
Ставрополя, в предстоящем ноябре намечены 
четыре ярмарки в различных районах столи-
цы края. Также стоит напомнить, что несколько 
недель назад территориальная палата Ставро-
полья провела три ярмарки в городе-курорте 
Ессентуки: «Приглашает питьевой бювет», «Поп-
робуй Кавказ на вкус» и «КМВ-Cheese».


